

# フリーダムネット

発行:府中市議会・自由クラブ 府中市宮西町 1-24

府中の元気

No.87 2023.3

## 自前の保育所、児童相談所を

府中市の超過死亡数は 146 人 うち医療逼迫が



## 府中市民の命は府中市が守る！

独自に保健所をもてば、情報が早く、  
臨時の医療も提供できる

コロナ1年目、夏の感染拡大後の質問で、生涯学習センターの宿泊施設などを市民に提供するよう提案しました。しかし、市は保健所設置自治体ではないのでできないと回答。

【2020-09-02 一般質問】

**杉村** 都の感染者受入能力を超えた場合、市として独自の体制をとって市民を守ることを想定しているか？

**高野市長** 特措法では臨時の医療提供が可能だが、対象は保健所設置市であり、本市独自の対応はできない。

**福祉保健部長** 新宿モデルや世田谷モデルといった独自の取組は、保健所設置自治体ゆえ可能な対策。差が生じるのは、もどかしさを感じる。

保健所は、かつては各市に設置されていましたが、平成に入ってから整理統合が進み、現在は多摩地区に5か所しかありません。コロナ禍で医療体制が混乱した原因の一つです。

保健所の設置主体は東京都ですが、23区や人口の多い八王子市・町田市は独自の保健所が設置されています。府中市も20万人以上なので、中核市となって独自に保健所を持つことが可能です。

【2022-02-24 一般質問】

**杉村** 中核市になるメリットは？

**福祉保健部長** 感染者の情報をいち早く把握できるため、患者個別の状況に応じた対応や独自の入院療養先が確保できるなど、地域の状況に応じた感染症対策につなげられると考える。

令和4年は、超過死亡が増えた  
府中市でも146人（コロナ以外で121人）

※ 超過死亡数 = 例年予想される死亡数を超える死亡数

令和4年1-8月の超過死亡数 (人)

死亡要因・内訳	全国	東京都	府中市
新型コロナ	17610	1339	25
疾患（コロナ以外）	31340	3697	69
老衰・自殺	7557	1153	21
その他	16675	1679	31
超過死亡数・全体	73182	7868	146

(全国と都は、国立感染研のデータ 市は人口比で計算)

【2023-02-21 一般質問】

**杉村** 超過死亡の原因には当然コロナ死もあるが、その他にどんな原因が考えられるか？

**福祉保健部長** 充分な医療が受けられずに亡くなった方や生活困窮に伴う自殺など様々な原因が考えられる。

**杉村** 都の数字から人口比で計算すると、府中でも146人の超過死者があり、そのうちコロナ死が25人、医療逼迫により亡くなったと推測される方が69人。

もちろん都との連携を努力されたと思うが、それでも結果として、これだけの市民が亡くなっていると推測されるわけです。連携強化も重要だが、市独自の保健所設置も必要ではないか。

**福祉保健部長** 公共施設における臨時の医療提供を、多摩保健所に提案することなども検討する。

府中市は、メリットを認めながらもお金がかかるという理由で中核市になることを躊躇しています。

市民の健康、命を守るのが行政、政治の役割です。

ご意見をお聞かせ下さい

Web [www.sugimura-yasuyuki.jp](http://www.sugimura-yasuyuki.jp)  
✉ [sugiyasu.au@gmail.com](mailto:sugiyasu.au@gmail.com)  
☎ 080-5185-1236  
Blog [ameblo.jp/sugimurayasuyuki](http://ameblo.jp/sugimurayasuyuki)



議会活動へのご支援もよろしくお願いします

きらぼし銀行 府中支店 普 0825186 フリーダムネット  
みずほ銀行 府中支店 普 4484076 フリーダムネット  
ゆうちょ銀行 ○一九店 当 0102251 フリーダムネット  
郵便振替 00150-1-102251 フリーダムネット

# 府中の子供は府中市が守る！

子育て支援に力を入れてきた府中市  
子供が減っても、予算は減らさずに

【2022-09 決算特別委員会】

**杉村** ここ数年、保育所の新設なども続き、子育て予算が民生費のトップだった。待機児童もゼロとなり今後子供が減る中で、子育て予算をどうするか？

**財政課長** R4年がピークだとは考えていない

**杉村** 少し安心した。子供が減っても教育費や子育て予算は減らさないでほしい。

急務だった保育所の創設に目途がたち、その分の予算をどこに回すのかが今後の課題となります。子育て支援の注目される明石市を例に出して、引き続き聞きました。

【2023-02-21 一般質問】

**杉村** 明石市の子育て施策が注目を浴びているが市長はどう思うか？

**市長** 出生率も上昇し、先進的な取り組みと考える。

**杉村** 明石市は、子育て予算を10年で倍増し意気込みを感じるが、予算の倍増についてどう思うか？

**子ども家庭部長** 予算の増額は重要と考える。明石市の施策や財源の考え方を参考にしなければならない。

**杉村** これまで保育所に使われた予算を今後はどこに使っていくか？

**子ども家庭部長** 財政的支援や相談事業、多様な保育などを充実していく。

府中市が力をいれていくという相談事業について次に聞きました。



● 小沢一郎政治塾で学ぶ（小沢邸にて）

世界のテノール♪

望月哲也～私も応援しています～ 小山くにひこ 山本太郎

プロフィール ●昭和44年2月19日生。日鋼町に育ち栄町在住 ●府中1小、府中4中、国立高校、青山学院大卒 ●卒業後、日本新党に共感し国会議員秘書に ●30歳で府中市議に落選、34歳で自由党から初当選 小沢塾に学ぶ ●平成24年民主党離党。けじめとして市議辞職、衆院選落選 ●市議現職5期目。一貫して反自民・保守改革派。脱原発。  
【好きな〇〇】 合唱、剣道（3段）、モーツアルト、R・ブラックモア、塩野七生、織田信長、矢吹丈

都管轄の児童相談所は体制が不十分

府中市に、自前の児童相談所を

明石市はH30年に中核市となって児童相談所を自前で設置しました。（通常は都県の管轄だが、中核市になると市が設置できる）

【2023-02-21 一般質問】

**杉村** 明石市では、希望する児童生徒については一次保護所から小中学校への通学を可能にしている。この対応についてどう思うか？

**子ども家庭部長** 府中市では多くの児童は通学していない。国のガイドラインでは通学などの行動制限は必要最低限とすると定められているが、（通学の）判断は児童相談所が行うため、都の動向を調査研究する。

**杉村** 基本は通学なのにそれができない。実態はゼロだ。日本の児相行政は国連の勧告も受けている。府中の子供を、その流れにある東京都の判断にお任せでよいのか？ 府中に自前の児童相談所を設置することも検討すべきではないか？

**子ども家庭部長** 設置主体は中核市などとされている（ので今は難しい）。

**杉村** だから、府中市でも中核市になったらどうかと申し上げている。お金も人も必要になるが、府中市の子供を守るためにそれをしっかりと確保する、というのが自治体の責任ではないか。これは意志の問題だと思うのでぜひ検討をお願いしたい。

日本のほとんどの児童相談所では、充分な体制が整っておらず、子供の安全を言い訳にして、通学など子供のあたりまえの生活が奪われてしまっています。

明石市には、自前の児童相談所（子供センター）があり、迅速な判断、きめ細かな対応が可能です。

府中市が中核市に手を挙げれば、それも可能になります。

## 具体的な解決策があります。【新しい公約】

### 子供に未来を

- ・中核市となり、市独自の児童相談所を
- ・副教材費など子育て世帯への支援
- ・子供が減っても子育て予算は減らさない

### 府中を元気に

- ・府中駅周辺のまちづくりで、歳入増を
- ・基地跡地のまちに再エネのモデルを
- ・ウィーンを活かした音楽のまちづくりを

### 暮らしを豊かに

- ・在宅療養の拠点「ケアタウン」を
- ・国保税の隔年値上げに反対する
- ・府中市の豊かな基金を物価高対策に

### 議会をまとめる

- ・議員同士の議論を
- ・質問の過度な事前調整をやめる
- ・まとまな談合再発防止策を